



Año **XVI** - Número **807** | 15 de **NOVIEMBRE** de **2023**

NOTICIAS MARISTAS

MARISTAS DE CHAMPAGNAT | CASA GENERAL | ROMA | WWW.CHAMPAGNAT.ORG

REGIÓN AMÉRICA SUR

REUNIÓN DEL CONSEJO REGIONAL DE LA REGIÓN Y CAP

El Consejo Regional de la Región América Sur, que está formado por los provinciales de las cinco provincias de la Región (Provincias Maristas de Brasil, Cruz del Sur y Santa María de los Andes), se reunió del 27 al 29 de octubre en Boraceia, Brasil. El H. Óscar Martín, Consejero general de enlace con la Región estuvo presente en el encuentro, cuya agenda estaba dividida en tres jornadas. El último día coincidió con la reunión virtual de la Conferencia Americana de Provinciales (CAP).



Reunión del Consejo Regional de América Sur

El primer día del encuentro se debatieron los temas de la Reconfiguración Canónica del Instituto y el estudio de viabilidad para un postulante único en Brasil. Un grupo de

trabajo realizó un estudio sobre el proyecto, que fue entregado al Consejo para su análisis. El proyecto considera la viabilidad de un Postulado único para Brasil (y posteriormen-



administración general

■ Continúan las visitas canónicas y pastorales de los consejeros generales a las provincias. Los hermanos Josep María Soterias y Ben Consigli están en la provincia Star of the Sea. Y tras haber visitado Samoa esta semana, visitarán las Islas de Salomón la próxima semana. El H. João Carlos do Prado sigue su visita pastoral en la Provincia de América Central. Y toda esta semana visita las comunidades maristas de Costa Rica, del 13 al 19 de noviembre.

■ El lunes, los miembros del secretariado de Educación y evangelización, conformado por el H. José Sánchez, el H. Niño Pizarro, Javier Llamas y Diugar Madera Buscarini, se reunieron en línea con la Comisión preparatoria de la III Asamblea Internacional de Misión Marista (MIMA).

■ Del 13 al 16 de noviembre, los hermanos Jorge Gaio y Goyo Linacero visitan el Economato de la Provincia de Estados Unidos.

■ El lunes, Pamela Difino, del equipo de FMSI, estuvo en Ginebra en representación del Secretariado de Solidaridad y

de FMSI para presentar, junto con el Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas, el Examen Periódico Universal sobre Bangladesh.

■ El martes comenzó el segundo módulo online del curso de formación de FMSI "Gestión del ciclo de proyectos y recaudación de fondos", para apoyar la Misión Marista en la Región Asia, en Siria, Malawi y Madagascar.

■ Del 15 al 18 de noviembre, el H. Valdicer Fachi, director de CMI, participa en el Acompañamiento del Voluntariado de Brasil Centro Sur, y la Reunión con el Equipo del Sistema NEXUS, en Curitiba, Brasil.

■ El 16 de noviembre, el H. Ángel Diego García Otaola, director del Secretariado de Solidaridad, participará en la reunión virtual del Comité Ejecutivo de la Red Marista de Solidaridad Internacional, que tiene como objetivo seguir trabajando en la coordinación de la Red y la preparación de la Asamblea de la Red, que se celebrará en junio de 2024.

te para la Región de América Sur), tras analizar todas las ventajas y desventajas de esta implementación. El estudio identificó tres ejes principales: unidad de formación, formadores y alumnos.

En el segundo día de la reunión, el Consejo Regional habló sobre el Noviciado Regional de Champagnat en Bolivia, el estado general de los equipos y redes de la Región y el presupuesto regional para el 2024. Respecto los avances del Noviciado Regional de Champagnat en Cochabamba, se destacó la visita realizada por los Provinciales, entre el 23 y 27 de septiembre, y las acciones para alinear y desarrollar el programa de formación existente. Siguiendo la agenda del día, Leonardo Soares, secretario ejecutivo de la Región, presentó un panorama del trabajo de los equipos y redes regionales: Equipo de Noviciado, Equipo de Formación Inicial, Equipo de Formación Permanente, Red de Centros de Memoria, Red de Laicos Maristas, Equipo de Animación Vocacional, Equipo de Espiritualidad, Red de Contabilidad, Equipo de Comunicación, Equipo de Solidaridad, Red Escolar y Equipo de Pastoral Juvenil. A partir de los avances de los equipos y proyectos, se presentó la propuesta del presupuesto para el 2024.

Asamblea de la Conferencia Americana de Provinciales

El día 29, los participantes del encuentro en Brasil se unieron, vía internet, con los provinciales de la Región Arco Norte para realizar la Asamblea de la Conferencia Americana de Provinciales (CAP), integrada por los miembros de los consejos de las dos regiones, con la participación de los dos secretarios ejecutivos, el H. Rodrigo Espinoza (Arco Norte) y Leonardo Soares (América Sul). Juntos reflexionaron y abordaron temas importantes para ambas Regiones, y que están bajo la responsabilidad del CAP. Además, reflexionaron sobre los desafíos de las realidades emergentes en las dos regiones maristas, abordaron el trabajo realizado por las Redes Interamericanas de Espiritualidad y Solidaridad (Coração Solidário), y cómo otros modelos de acción pueden fortalecer e incentivar los temas de cobertura regional.

Por último, el encuentro también orientó la realización del Itinerario de Formación y Preparación de los Hermanos que harán la profesión perpetua, y el calendario del encuentro de Provinciales, que se realizará en marzo de 2024, en L’Hermitage.

FILIPINAS

REUNIÓN ANUAL DE LA JUNTA DIRECTIVA DE MAPAC

Según los Estatutos, la junta directiva está compuesta por los líderes de las Unidades Administrativas que utilizan y financian el Centro Marista de Asia Pacífico (MAPAC), y es la autoridad gobernante. Los miembros actuales de la junta son los hermanos Allan De Castro (Provincia de East Asia y presidente), Nicholas Fernando (Provincia de South Asia), Canisio Willrich (Distrito Marista de Asia), Peter Carroll (*Star of the Sea*) e Dominador (Ador) Santiago, quien es el actual director.

La reunión anual de la junta se realizó del 3 al 5 de noviembre, y contó con la presencia de los consejeros generales, Ben Consigli y Josep Maria Soterias. Durante la reunión, la Junta directiva revisó las operaciones, el programa, el personal y las finanzas, y quedó muy satisfecha con todos los avances del centro marista.



MAPAC es un centro de formación ubicado en Filipinas, que recibe a hermanos luego de su primera profesión en el Instituto Marista. Los Hermanos pertenecen a las 4 Unidades Administrativas de las 2 Regiones Maristas. El año académico comienza en junio, y los jóvenes hermanos permanecen allí durante 2 años.

El equipo de formación está formado por los hermanos Dominador Santiago – Rector, Joseph Walton, Devasiri Fernando, Ray Arthur y Jone Seduadua.

En el segundo año hay 11 escolásticos que finalizarán su fase de formación el próximo diciembre. Otros 9 escolásticos iniciaron en junio su programa en MAPAC, y finalizarán en diciembre de 2024.

ESPAÑA

EL EQUIPO DE JÓVENES EUROPEOS MARISTAS SE REÚNE PARA PROGRAMAR ENCUENTROS INTERNACIONALES

El Equipo de Jóvenes Europeos Maristas (EJEM) ha realizado su primer encuentro del curso 2023/2024, del 3 al 4 de noviembre, en la casa marista de Xaudaró, en Madrid (España). Acompañados por el equipo pastoral de la Región Marista de Europa, participaron Jóvenes Maristas de Grecia, Portugal y España. En otras ocasiones ha participado también una joven de Italia. El encuentro – el primero de los tres encuentros programados – ha sido una oportunidad para realizar distintos servicios en favor de los jóvenes maristas de toda Europa. Se ha realizado, formalmente, la evaluación del Encuentro Internacional de Jóvenes Maristas: “Into the Deep”. Asimismo, se ha evaluado el “Marist Fest” y la “Jornada Mundial de la Juventud”. Se ha valorado también el nivel de compromiso de los jóvenes, de cara a seguir mejorando la acción pastoral desde la Región Europa Marista y el Instituto, en general. Igualmente, se ha programado y empezado a preparar el encuentro de MARCHA, con miras al encuentro de agosto del



2024; el jubileo de 2025 anunciado por el papa Francisco; el siguiente encuentro de MARCHA del 2026; y la JMJ del 2027. Además de los proyectos trazados, los jóvenes sienten la necesidad de profundizar en el seguimiento de Jesús, para ellos y el resto de los jóvenes que participan en la Pastoral Juvenil Marista (PJM). El siguiente encuentro de trabajo del EJEM ha sido convocado para los días 3 y 4 de febrero, en Barcelona, España.

OTRAS VOCES MARISTAS 15 AND 16

LA VISIÓN MARISTA / AL SERVIR NOS CONOCEMOS

Continúa la publicación de “Otras Voces Maristas”, mensajes inspirados en el libro “Voces Maristas”, relacionados con el desarrollo del liderazgo servicial y profético en la misión Marista.

Otras Voces Maristas 15 ha sido escrito por el H. Brian Poulin, responsable de Pastoral Vocacional, de la Provincia de los Estados Unidos, quien aborda el tema “La visión marista requiere un enfoque amplio” ([English](#) | [Español](#) | [Français](#) | [Português](#)) – [Video](#). El mensaje hace referencia al capítulo 4 de Voces Maristas (El liderazgo de la empatía, el servicio y la compasión “Hijo, no tienen vino”), escrito por elH. Óscar Martín Vicario. Otras Voces Maristas 16 ha sido escrito por Nanette Hurst, profesora y acompañante, de la Provincia de América Central – Puerto Rico, quien aborda el tema “Al servir nos conocemos”

([English](#) | [Español](#) | [Français](#) | [Português](#)) – [Video](#). El mensaje hace referencia al capítulo 4 de Voces Maristas (El liderazgo de la empatía, el servicio y la compasión “Hijo, no tienen vino”), escrito por elH. Óscar Martín Vicario.



PROYECTO FRATELLI

MAICAO: UN RAYO DE ESPERANZA EN TIEMPOS DE ADVERSIDAD

Maicao, una localidad en el departamento de La Guajira, en Colombia, experimenta directamente los desafíos de la crisis migratoria. Desde la oleada migratoria venezolana, la ciudad se ha transformado en un centro de recepción para migrantes debido a su proximidad con la frontera. A lo largo de los años, ha recibido un flujo constante de migrantes y retornados venezolanos, con cifras que asombran: más de 44,000 migrantes en 2017, alrededor de 61,000 en 2018 y 38,000 en 2019. Esta creciente afluencia de migrantes ha tenido un impacto significativo en la ciudad. Algunos migrantes, debido a la falta de recursos económicos, se han asentado en Maicao durante los últimos cinco años. Viven en tierras invadidas, construyendo casas improvisadas con cartón y plástico, lo que ha contribuido a un aumento en los índices de desempleo, mortalidad, desnutrición y pobreza. El impacto de la crisis migratoria en Maicao ha exacerbado aún más los problemas sociales preexistentes en esta región fronteriza. A fines de 2019, más de 4,5 millones de venezolanos habían abandonado su País debido a la crisis y el número sigue creciendo cada día. Este éxodo es el mayor desplazamiento en la historia reciente de América Latina, comparable solo a la crisis Siria. Estos migrantes enfrentan condiciones de extrema vulnerabilidad, lo que requiere una atención particular para abordar sus necesidades únicas. Por todas las razones mencionadas, la Congregaciones de los



Hermanos Maristas y de los Hermanos De La Salle han creado el Proyecto Fratelli Maicao y establecido un Consejo ad hoc, compuesto por dos Hermanos Maristas (Hermano Valdicer Civa Fachi y Hermano Oscar Martin Vicario) y dos Hermanos Lasallianos (Hermano Carlos Gomez y Hermano Sergio Leal), con el fin de tomar decisiones conjuntas relacionadas con el Proyecto y las actividades relacionadas. En este escenario, FMSI (Fundación Marista para la Solidaridad Internacional) y De La Salle Solidaridad Internacional, respectivamente, las ONG de las



PROFESIÓN PERPETUA Y JUBILEO DE PLATA EN MALAWI

El hermano Christopher Chagunda de Malawi, Provincia de África Austral, celebró el 28 de octubre su profesión perpetua como hermano Marista, en Malawi. El H. Emmanuel Mwanalirenji-Gunduloni, Provincial, recibió sus votos en nombre del Superior General, el H. Ernesto Sánchez. El obispo Alfred Alfred Mateyu Chaima de la diócesis de Zomba presidió la misa. Durante el evento, el H. Francis Jumbé celebró sus 25 años de vida religiosa (jubileo de plata).



mundo marista

SAMOA: CONSEJEROS GENERALES H. BEN CONSIGLI Y H. JOSEP MARIA SOTERAS CON EL STAFF DE LA MULVAI PRIMARY SCHOOL



MÉXICO: ENCUENTRO PROVINCIAL DE COORDINACIONES LOCALES DE PROTECCIÓN INFANTIL



CAMBOYA: ASAMBLEA DE INICIO DE CURSO DE LAVALLA SCHOOL



ESPAÑA: CURSO DE FORMACIÓN EN IDENTIDAD Y PROFUNDIZACIÓN MARISTA



GUATEMALA: CANDIDATOS Y FORMADORES MARISTAS Y DE LA SALLE



SIRIA: PROGRAMA DE FORMACIÓN PROFESIONAL DE LOS MARISTAS AZULES

Congregaciones Maristas y Lasalliana, han iniciado actividades de presentación de proyectos y recaudación de fondos para dar vida al sueño de Fratelli Maicao. Gracias al apoyo del primero de muchos donantes – Ayuda a la Iglesia Necesitada – ahora será posible poner en marcha el Proyecto.

El Proyecto Fratelli Maicao sigue el ejemplo de Fratelli Líbano, que las Congregaciones de los Hermanos Maristas y de los Hermanos de La Salle están llevando a cabo en Líbano desde 2016. Es fundamental destacar que el Proyecto Fratelli Maicao representa la única presencia Religiosa en Maicao, ya que cuatro Hermanos ya trabajan en la zona para apoyar a la población vulnerable.

El Proyecto Fratelli Maicao es un faro de esperanza en tiempos de adversidad. Como respuesta a la creciente crisis migratoria y las condiciones de extrema vulnerabilidad que enfrentan los migrantes venezolanos, retornados colombianos y la población Wayuu en Maicao, esta iniciativa se erige como un compromiso inquebrantable con la solidaridad y la ayuda humanitaria. Este proyecto se enfoca en un conjunto de asentamientos conocidos como Paiwachi – Wayaa, que albergan a más de 797 familias, incluyendo comunidades Wayuu e inmigrantes venezolanos y colombianos retornados. Los asentamientos se caracterizan por la carencia de servicios básicos, viviendas precarias hechas de materiales reciclados y falta de acceso a educación. Además, los menores de edad han suspendido su educación debido a

los desafíos de la migración, lo que los coloca en desventaja para acceder a la educación formal.

En este contexto, el Proyecto Fratelli Maicao tiene como objetivo proporcionar una educación integral e inclusión social para niños, niñas y jóvenes migrantes y desplazados. Esto incluye la provisión de servicios básicos como la reinserción educativa de niños, niñas y jóvenes, y el apoyo a las comunidades Wayuu y a los migrantes. Además, se busca abordar la documentación de los migrantes y promover la inclusión social. El Proyecto Fratelli Maicao se erige como un faro de esperanza, extendiendo una mano amiga a aquellos que han enfrentado condiciones adversas. A través de la colaboración de las Congregaciones Religiosas Marista y Lasalliana, esta iniciativa representa un compromiso inquebrantable con la solidaridad y la dignidad humana en tiempos de dificultades. El Proyecto Fratelli Maicao encarna el espíritu de solidaridad y la búsqueda de soluciones en un mundo donde la adversidad y el desplazamiento han tocado a millones de personas. A través de este proyecto, se busca proporcionar ayuda humanitaria y construir un futuro más brillante para las familias vulnerables en Maicao. En medio de la crisis, se alza un rayo de esperanza, una demostración de que juntos podemos superar los desafíos más abrumadores y recordar la humanidad que compartimos. El Proyecto Fratelli Maicao es un testimonio de la compasión y la acción en tiempos difíciles.

FMSI

FMSI VISITA A DONANTES EN AQUISGRÁN, KÖNIGSTEIN Y ROTTENBURG

En el mundo actual, las organizaciones sin ánimo de lucro desempeñan un papel vital en la creación de un cambio positivo y en la solución de problemas críticos que afectan a nuestra sociedad. Dependemos de la generosidad de los donantes que comparten nuestra pasión por marcar la diferencia.

Recientemente, FMSI se embarcó en una misión para fortalecer las relaciones existentes y establecer nuevas colaboraciones con donantes que son esenciales para la causa de FMSI: apoyar la Misión Marista en todo el mundo. Con este propósito, Maria Rita Pala y Pamela Difino, Gerentes de Proyectos de FMSI, visitaron a algunos donantes en Aquisgrán, Königstein y Rottenburg del 16 al 19 de octubre de 2023. El objetivo no fue solo asegurar apoyo financiero, sino también comunicar eficazmente la misión y los objetivos de FMSI.

El primer paso para garantizar una visita de recaudación de fondos fructífera es la investigación exhaustiva. FMSI se tomó el tiempo para adentrarse en los antecedentes, intereses y contribuciones pasadas de los donantes. Este nivel de preparación es esencial porque permite un enfoque personalizado que conecta con los valores y objetivos de los donantes.

Durante estas visitas, FMSI siguió una agenda estructurada y las conversaciones abarcaron una amplia gama de temas, todo con el objetivo de fomentar una conexión más profunda. FMSI presentó a los donantes su misión, visión y el impacto que han logrado a través de proyectos y acciones de defensa. Esto ayuda a los donantes a comprender el panorama general y el papel que pueden desempeñar en él. La organización describió proyectos e iniciativas específicas que necesitan apoyo financiero. Lo destacable es cómo se eligieron cuidadosamente estas iniciativas para alinearse con los intereses de los donantes, ya sea en áreas geográficas o temas temáticos. Esta alineación es crucial para involucrar a los donantes que sienten una conexión personal con la causa Marista.

Estas visitas de recaudación de fondos dieron sus frutos, con los donantes expresando un fuerte interés en apoyar las iniciativas de FMSI. Esto es un testimonio del poder de conexiones genuinas y discusiones bien preparadas. Los donantes no solo confirmaron su apoyo a la organización, sino que también



expresaron un deseo de explorar oportunidades adicionales de participación. Un ejemplo es su interés en asistir al próximo evento de FMSI el 20 de noviembre, ya sea en persona o a través de plataformas virtuales.

FMSI comprende que construir y mantener estas relaciones es un proceso continuo. Después de las visitas, planean proporcionar a los donantes propuestas detalladas de proyectos y presupuestos relacionados con las iniciativas específicas en las que expresaron interés en financiar. Esta transparencia asegura que los donantes sepan cómo se utilizarán sus contribuciones, fomentando la confianza y la responsabilidad.

Las recientes visitas de recaudación de fondos de FMSI fueron más que simples reuniones; se trataban de construir relaciones y alianzas. Fueron fundamentales para asegurar apoyo financiero vital a favor de las Misiones Maristas en todo el mundo y para forjar lazos que perdurarán.

Estas visitas fueron un recordatorio de que el éxito de las organizaciones sin ánimo de lucro está entrelazado con la generosidad y el compromiso de los donantes. A través de interacciones bien preparadas y la alineación estratégica de intereses, FMSI está allanando el camino hacia un futuro más brillante, en el que su misión pueda florecer y tener un impacto aún más significativo.

Esperamos con interés presenciar los resultados positivos de estas visitas y la continuación de la colaboración entre FMSI y sus dedicados partidarios. Juntos, están haciendo del mundo un lugar mejor, un paso a la vez.

REGIÓN EUROPA

El Equipo Europeo de Pastoral (EEP) se ha reunido en la casa marista de Xaudaró, España, del 2 al 3 noviembre, para revisar el plan estratégico de la Región Marista de Europa desde la dimensión pastoral; programar una formación sobre liderazgo marista para jóvenes; y preparar su aportación para la asamblea de Consejos Provinciales de Lisboa, en enero del 2024.

SANTA MARÍA DE LOS ANDES

Cerca de 600 personas del Movimiento Pastoral Marista "GAMA", provenientes de todos los Colegios Maristas del sector Chile, se reunieron el 3 de noviembre en colegio Marista de Curicó con el objetivo de celebrar juntos, tener un encuentro y aprendizajes comunitarios, inspirados en la Ecología Integral.

MÉXICO OCCIDENTAL

Del 6 al 8 de noviembre se llevó a cabo el encuentro provincial de las Coordinaciones Locales de Protección Infantil. Los participantes de las Comunidades Educativas Maristas de nuestra Provincia recibieron información y herramientas para entrenarse en habilidades, para desarrollar estrategias de bienestar, para construir una Cultura de Paz y protección de los Derechos de los Niños, Niñas, Adolescentes y Jóvenes.

COMPOSTELA

El Externato marista de Lisboa ha sido el punto de encuentro para la jornada de formación de nuevos educadores que ha reunido a unos veinte educadores de los colegios maristas de Lisboa y Carcavelos, Casa da Criança de Tires, Ecoludoteca de Cabeço de Mouro y Centro de Apoio à Família.

AMÉRICA CENTRAL

ENCUENTRO LAICAL DE LOS MARISTA DE GUATEMALA



Más de 140 laicos de Guatemala (Provincia de América Central) participaron el 28 de octubre en el encuentro Laical del sector, que se llevó a cabo en el Centro Marista de Formación, en Guatemala, con el tema "Diversidad del Carisma Marista". Asistieron también, el hermano provincial, Hipólito Pérez, y su Consejo Provincial, el H. João Carlos do Prado, Consejero general, y otros hermanos de la provincia.



El encuentro tuvo como objetivo reunir a los representantes de los diversos grupos laicales de Guatemala, docentes de las obras de Guatemala (Liceo Guatemala, Escuela Marista, Moisés Cisneros y Centro Marista de Formación), catequistas, padres de familias, miembros del Movimiento Champagnat de la Familia Marista, Remar, y exalumnos.

Durante su presentación, el H. Joao

abordó el tema "Caminar del Instituto y el Fórum Internacional del Laicado Marista".

Al finalizar el encuentro, los laicos Maristas se comprometieron a promover la misión compartida entre los grupos: "porque juntos podemos hacer cosas grandes", mencionaron.

CHAMPAGNAT GLOBAL

INICIO DEL CURSO DE CIUDADANÍA GLOBAL

El día 16 de octubre de 2023, en el marco de la Champagnat Global Week fue lanzando el MOOC (curso online masivo abierto) de Ciudadanía Global.

El curso constituye una introducción al tema de la ciudadanía global y su objetivo es poder ayudar a los profesores y responsables de la formación Marista a impulsar el propósito de Marcelino Champagnat: "Formar buenos cristianos y virtuosos ciudadanos", en el mundo actual que valora cada vez más el respeto y la diversidad, el compromiso por la justicia social y la consecución de un mundo más equitativo y sostenible.

El curso está integrado por 6 módulos:

- Ciudadanos globales.
- Creadores de puentes en un mundo fragmentado.
- Nuestra casa común / Ecología integral
- Mensajeros de Paz
- Derechos de la infancia / Agentes de cambio.
- Espiritualidad global.

Los MOOC, como su nombre indica, son cursos masivos abiertos, en este caso para todos los que estén interesados en aprender e interactuar en torno a que significa formar ciudadanos globales en nuestra realidad educativa. No obstante, en su primera edición se ha limitado a un grupo pionero de 150 integrantes de la comunidad educativa Marista, (directores,



profesores y colaboradores de escuelas Maristas), seleccionados por la coordinación de misión y de educación de cada una de las unidades administrativas del Instituto Marista, con la finalidad de poder validar la propuesta de cara a su lanzamiento masivo.

La metodología de aprendizaje es flexible, con acceso 24 horas a la plataforma, siguiendo cada uno su propio ritmo.

Quienes completen el itinerario del curso contarán con una certificación por parte de la Universidad Marista PUCRS. (Brasil).

Si estás interesado en el curso, próximamente estará abierto para toda la comunidad escolar Marista. Para mayor información, [entra a la página](#).



Instituto de los Hermanos Maristas - Casa General

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Roma, Italia - comunica@fms.it

Website

<http://www.champagnat.org>

YouTube

<https://www.youtube.com/user/champagnatorg>

Facebook

<https://www.facebook.com/fmschampagnat>

Twitter

https://twitter.com/fms_champagnat